



Morena va con mujeres en 4 de 9 entidades

— META 2024 —

JANNET LÓPEZ PONCE, CDMX

— Mario Delgado saluda la “decisión” de Marcelo Ebrard de quedarse y el ex canciller responde: “no ha entendido nada”. PAG. 6

Morena postulará a 4 mujeres en entidades

Convocatoria. Para cumplir con la paridad, podrá quitar candidaturas a varones aunque hayan ganado la encuesta

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Mario Delgado, líder nacional de Morena, informó que el próximo año postularán a cuatro mujeres en las nueve elecciones estatales e incluso quitarán candidaturas a los varones que hayan ganado la encuesta para cumplir con el criterio de equidad de género.

Aclaró que no serán los comités estatales los que definan los perfiles, pues después del próximo 25 y 26 de septiembre, luego de que los interesados se registren en línea, a más tardar el 28 enviarán los nombres de dos hombres y dos de mujeres quienes sean considerados de mayor competitividad local, pero la Comisión Nacional de Elecciones será la que tenga la última pala-

bra y elija hasta seis perfiles para someterlos a una encuesta, teniendo la facultad de ignorar la sugerencia estatal.

“La Comisión de Elecciones tiene la facultad de incluir más propuestas, los estados las hacen y la comisión decide si las considera o no, pero puede incluir a más perfiles para que sean máximo tres hombres y tres mujeres. Esto es para evitar sectarismos o que si el más competitivo no tiene consejeros a nivel local entonces lo excluyan”.

Una vez definidos los perfiles, deberán de firmar una carta compromiso de paridad, que implicaría en el caso de los hombres, que aunque ganen la encuesta, es decir, aunque sean los mejores posicionados para quedarse con

la candidatura, el partido puede negárselas para dársela a una mujer para lograr cinco posiciones para hombres y cuatro para mujeres.

Además, para evitar que haya candidatos vinculados con el crimen organizado, Mario Delgado reveló que la lista de personas finalistas se enviará a la Fiscalía General de la República y a las fiscalías estatales “para que revisen y si hay alguna observación nos la digan; vamos a hacer una consulta a todas las autoridades para que nos digan si hay un vínculo indebido para considerarlo antes de dar candidaturas”.

Agregó que las encuestas serán elegidas por la Comisión Nacional de Elecciones y se retomarán los mismos cuestionarios aplica-



dos en las candidaturas a gubernaturas que ha realizado Morena.

Espectaculares y bardas

De acuerdo con la convocatoria de las candidaturas estatales, queda prohibido utilizar bardas y espectaculares como propaganda, pues esta vez habrá mayores restricciones y consecuencias para quien violente las reglas.

Si se detecta una falta a la norma, las personas implicadas estarán obligadas a deslindarse, a frenarla desde sus posibilidades y podrán interponer las quejas correspondientes ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia y la Comisión Nacional de Elecciones valorará a quienes incurran en esa práctica si pueden continuar en el proceso.

“La Comisión de Elecciones hará la revisión y si hay algún incumplimiento podrá cancelar registros. Tendrá que haber un deslinde, a diferencia del proceso nacional, aquí hay una cláusula que dice que tendrán siempre presente que el quebrantamiento será considerado en la valoración de este proceso”.

Aseguró que el hecho de que no se exija la renuncia de quienes son funcionarios públicos no implica que se hará uso indebido de recursos públicos, pero sostuvo que dependerá de la estrategia que decida cada participante, pues algunos preferirán pedir licencias para no estar sujetos a los tiempos que demanda el cargo.

Diputaciones y reelecciones

Mario Delgado señaló que las candidaturas para diputaciones locales y federales, senadurías, la lista de plurinominales y quienes participen en la reelección también se definirá por tómbola, por lo que insistió en que en ningún caso habrá privilegios.

“Estamos en condiciones de hacer tómbola para todas las acciones afirmativas. Migrantes, afroamericanos y personas con discapacidad, todos irán a tómbola, no se apartan lugares”. —

Y ADEMÁS

Puebla: se destapa la viuda de Barbosa

Rosario Orozco, viuda del ex gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, quien falleció en diciembre de 2022, se inscribió en el proceso interno de Morena para la selección de candidatos a la gubernatura del estado.

A través de sus redes sociales, Orozco anunció que tras revisar la convocatoria de Morena cumple con todos los requisitos. “Estoy lista para seguir contribuyendo, ¡he decidido participar!”, expresó.

Las encuestas serán elegidas por la Comisión Nacional de Elecciones



“Delgado no entiende lo que pasa”, dice Ebrard

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Marcelo Ebrard sostuvo que Mario Delgado “no entiende nada de lo que pasa” en el partido, luego de que el dirigente nacional de Morena se dijera “feliz” de que el ex canciller permanezca en la 4T.

“Le recuerdo que Morena no ha resuelto la impugnación que presentamos por irregularidades en la encuesta; la respuesta será decisiva para nosotros... veo que no ha entendido lo que sucede”, señaló el ex canciller.

Anterior, en conferencia de prensa Delgado minimizó que Ebrard anunciara la creación de una asociación civil en la que agrupará a sus seguidores de todo el país, inconformes con el proceso interno con el que se seleccionó la candidatura presidencial.

Incluso, ironizó al afirmar que están muy felices de que Ebrard no deje el partido y advirtió que crear una asociación no implica *tribus* ni privilegios.

“Lo que entendimos de su mensaje es que va a continuar en Morena, cosa que nos pone muy felices, lo felicitamos, que siga contribuyendo. Él tiene derecho a su organización pero como lo establecen los estatutos, aquí no hay corrientes ni ninguna asociación tendrá privilegios o cuotas, aquí todo se define por encuesta y tómbola”, comentó Delgado.

Señaló que hasta este momento no tiene información de que Marcelo Ebrard haya aceptado algún cargo, pero aclaró que ese será un acuerdo directo con Claudia Sheinbaum como la coordinadora.

“Que sepa no, no sé si tenga algún acuerdo con la doctora Sheinbaum”, aseguró. ■

ASÍ LO DIJO



“Aún sin respuesta”

El ex canciller publicó en sus redes sociales que Morena no ha resuelto su queja sobre el proceso interno en Morena.